

. Loir et Cher . BRUNO RICARD, À LA TÊTE DE L'ENSEIGNEMENT AGRICOLE

→ A 50 ans, Bruno Ricard est le nouveau directeur de l'établissement public d'enseignement agricole du Loir-et-Cher. Rencontre.

Dans son costume sombre, il ressemble à un proviseur, sévère et rigoureux. Depuis la rentrée, Bruno Ricard a pris les fonctions de directeur de l'établissement public d'enseignement agricole du Loir-et-Cher. Avec ses trois adjoints et ses quatre responsables de centres, il s'occupe

de la gestion des trois lycées (Vendôme, Blois et Montoire), ainsi que du CFA (Centre de Formation d'Apprentis), du CFPPA (Centre de formation professionnelle) et des deux exploitations (situées à Areines et Lamotte Beuvron). C'est le plus important lycée agricole public de France avec 820 lycéens et

260 apprentis.

Des défis à relever

Sévère ? Non. Derrière le costume strict, se cache une personne joviale. A 50 ans, Bruno Ricard semble heureux d'être là, épanoui. Lorsqu'il parle de son métier, ses yeux pétillent. « L'équipe pédagogique est très

. Portrait . BRUNO RICARD

→ suite

motivée et elle a le souci de la réussite de l'élève. C'est le plus important. Diriger un établissement, c'est avoir des projets et continuer à le développer.»

Et des projets, l'ancien professeur de zootechnie et de gestion n'en manque pas. En 2009, il devra mettre en œuvre, avec l'équipe enseignante, la réforme des Bac Pro (trois ans à la place de quatre). A partir de 2010, deux formations (BTA animalerie de laboratoire et BTA gestion de la faune sauvage) seront remaniées en Bac pro. Autre cheval de bataille : la formation professionnelle. De nouvelles filières de formation continue et apprentissage sont à l'étude pour la rentrée 2010 (Certificats de spécialisation « agriculture biologique », « élevage des équidés », BTS ACSE). Enfin, les projets d'évolution ne manquent pas pour les deux exploitations de l'établissement.

Par ailleurs, la rénovation des bâtiments, amorcée par son prédécesseur, tient particulièrement à cœur Bruno Ricard. « La qualité humaine est remar-



Le nouveau directeur va continuer la rénovation des bâtiments.

quable, il faut que les équipements suivent. » Au printemps prochain, la réhabilitation complète d'un internat sera engagée, la rénovation des salles de cours devrait suivre. Le Conseil régional a également prévu la reconstruction du bâtiment externat « Acacias ».

Une famille d'enseignants

Rigoureux ? Oui, et peut-être même méticuleux. Assis à son bureau bien rangé, Bruno

Ricard se livre : « je tiens beaucoup au respect, je me méfie des extrêmes, de l'agressivité et des situations manichéennes ». Et d'ajouter en souriant : « Et je n'aime pas le désordre ! ».

À côté de lui, trône la photo de ses quatre enfants et de son épouse, elle-même professeur de sciences de la vie et de la terre. Dans la famille, on est enseignant de mère en fils ! « Ma mère était professeur de lettres et mon grand-père, proviseur. J'avais ça dans le sang ».

Alors quoi de plus normal, pour ce mordru de lecture (3 ou 4 romans par mois), que de devenir directeur ! Après sept ans à un poste similaire en Basse-Normandie, Bruno Ricard est surtout passionné par l'enseignement. « L'enseignement agricole possède des spécificités remarquables et un dynamisme particulier. Les lycées sont de taille humaine et sont très liés à la profession. Si l'on transférait l'enseignement agricole au sein de l'éducation nationale, on risquerait de perdre notre âme. »

AR